

Compte rendu d'intervention : Sensibilisation aux élections européennes 2014

Lieu : Bibliothèque Universitaire de l'Université de Versailles Saint Quentin

Date : 6 mai 2014

Durée : 14h30 – 17h30

Nombre : 30 personnes

Intervenants :

Yvelines Information Jeunesse, Centre d'Information Europe Direct/Eurodesk
Olivier JANOUEIX

Maison de l'Europe des Yvelines, Centre d'Information Europe Direct
Claudia DOMBROWSKY

Centre d'information Jeunesse du Val d'Oise, Centre d'Information Europe Direct/Eurodesk
Ophélie BOUDET

Contenu:

Cette sensibilisation s'est déroulée autour de plusieurs axes. Un premier axe consistait en l'exposition portant sur les droits du citoyen européen avec un quizz et des goodies à gagner. Un second consistait en un isolement où chaque participant pouvait voter sur une ou plusieurs questions. Le troisième axe permettait de découvrir le Parlement européen via différentes vidéos et brochures. Les participants pouvaient enfin profiter des intervenants pour les interroger sur l'UE, ses politiques... Un stand avec différentes brochures était à disposition pour permettre de compléter l'information obtenue. Les gens pouvaient enfin laisser leurs réactions sur un tableau prévu à cet effet.

Remarques particulières :

L'animation s'est étendue sur toute l'après-midi. Les gens sont venus petit à petit. Peu d'étudiants sont venus (examens + fin d'année universitaire) par rapport à ce qui était attendu. Les personnes présentes se sont plus montrées intéressées par certains points spécifiques (candidats locaux aux élections, programme des partis, actions concrètes compréhensibles...).

Les entretiens avec les participants ont montré un manque évident dans la communication institutionnelle officielle effectuée jusqu'à présent. Les gens se sentent moins intéressés par le schéma général théorique qui ne leur apporte rien de concret finalement. Ils étaient bien plus intéressés par savoir ce que proposaient les partis politiques et l'impact au quotidien de l'UE.

Il a été aussi reproché un certain manque d' « agressivité politique de la part des institutions ». Face aux nombreuses attaques des partis politiques, les réponses se contentaient de décrire l'action de l'UE mais pas d'attaque sur les programmes des candidats.

Photos :

